

COLUMNAS 7 DE AGOSTO DE 2019 BUEN DIA

COLUMNA RAZÓN PRÁCTICA **AUTOR CARLOS ALBERTO PÉREZ CUEVAS** **REVISTA SIEMPRE**

Ley garrote para enemigos

“El loco no puede reincorporarse a la realidad,
está permanentemente viviendo su fantasía.”

Carlos Castilla del Pino.

Lo vimos marchar por lo largo y ancho del país exigiendo se cumplieran sus demandas. No le importo cerrar avenidas, desquiciar el tráfico, violar la ley. Paró la economía de la zona durante varios meses, afectando a comercios, hoteles y restaurantes. Los visitantes de otros países vieron una de las principales arterias de la ciudad de México llena de casas de campaña.

Justo en Tabasco fue donde hizo bloqueos y toma de los pozos petroleros que lo catapultaron a la escena nacional. Su vida ha sido de confrontaciones contra la autoridad, de violación de la ley, de bloqueos, de paralizar obras. Es decir, de estar en los supuestos que hoy la ley Garrote contempla para encarcelar de 10 a 20 años de prisión a quien realice alguna conducta igual o parecida a las que Andrés Manuel López Obrador realizó día a día durante las últimas décadas.

Es inadmisibles la incongruencia con que se comportan los morenistas en el poder. Ahora marchar es un delito grave, cuando ellos marchaban, no lo era. Cerrar calles, obras, amedrentar, dañar, afectar, era y es su pan de cada día. Ahora que son gobierno sienten los efectos de que la gente se sienta afectada y se manifieste.

No justifico en ninguno de los casos las conductas contra la ley y las acciones que afectan a la ciudadanía. Esas siempre serán molestas y serán delitos o faltas administrativas y en esa circunstancia deben evitarse y si se cometen, deben ser sancionadas.

Lo que estoy expresando, es la incongruencia con que se conducen los que hoy son gobernantes y actuaban totalmente diferente cuando eran oposición. Actúan y se mueven para donde les conviene y sacian sus intereses personales por encima de los ciudadanos y el interés general. Usan el ataque y la descalificación pero no soportan que los descalifiquen a ellos.

Hacen uso de la ley y las instituciones a su antojo y conveniencia para acallar las voces críticas, para someter al que piensa diferente, al que se atreve a disentir con ellos o a expresar su descontento por lo mal que gobiernan o los errores graves que cometen.

La ley garrote es un instrumento de gobiernos autoritarios que por la fuerza quieren imponer visión.

Tabasco es hoy la cuna de la intolerancia y la pretensión del poder absoluto, de la tiranía y la imposición al más rancio estilo opresor.

Que venga de quienes han dicho ser los representantes de la sociedad, de las libertades de los que luchan por los oprimidos. Hoy vemos que son los nuevos burgueses, los nuevos corruptos, los nuevos represores, los nuevos tiranos, los nuevos gobernantes que usan la ley para reprimir y controlar.

Se debe cumplir el Estado de Derecho a carta cabal y se debe denunciar y frenar una ley a modo que pretende proteger al poder y afectar al ciudadano.

@perezcuevasmx

perezcuevasmx@gmail.com

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN
AUTOR CARLOS MARÍN
DIARIO MILENIO

Hace ocho días, Animal Político informó que “fuentes ministeriales” le confiaron que no contaban todavía “con *pruebas suficientes* para imputar a Rosario Robles el *delito de cohecho*, por lo que el citatorio (judicial para este miércoles 8) se limita al *presunto delito* de ejercicio indebido de la función pública”.

La nota es importante porque a) ese portal destapó y bautizó como *la estafa maestra* la investigación de su equipo y Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad que publicó hace casi dos años (septiembre de 2017), y b) el caso implica empresas *fantasma* y el probable desvío de tres mil 433 millones de pesos, con la complicidad de universidades públicas (parecían ser ocho).

En octubre de 2018, Animal... precisó que son cuatro las que “participaron en el presunto desvío de recursos con dependencias federales a través de convenios para hacer supuestos servicios que no se cumplieron (...). Se trata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que hizo cinco convenios por mil 140 millones de pesos con la Sedesol y la Sagarpa; la del Estado de México, que sumó mil 440 millones de pesos en convenios con Sedesol; la Autónoma de Tabasco, que consiguió cinco convenios por 580 millones de pesos con Pemex, y la de Zacatecas, que ganó 220 millones de la Sagarpa.

Dichos tratos ocurrieron entre 2013 y 2015. Este mecanismo de desvío fue alertado desde 2013 por la Auditoría Superior de la Federación, que en sus revisiones anuales detectó que universidades públicas subcontractaban a empresas que no cumplían con los servicios previstos. Aún así, diferentes instituciones de educación superior continuaron con esa práctica, pese a que el ex auditor superior, Juan Manuel Portal, advertía que se trataba de un esquema que propiciaba corrupción.

Entre los implicados en *la estafa maestra*, las universidades son las únicas que no han dicho nada públicamente y no han sido llamadas a rendir cuentas por nadie, pese a que han sido denunciadas penalmente en 2015 y 2017 por parte de la Auditoría Superior de la Federación”.

En el crimen están involucradas 11 dependencias gubernamentales y organismos estatales de comunicación como Radio y Televisión de Hidalgo y Telemax Sonora.

La ASF concluyó que el asunto es de *fraude y corrupción*, tras lo cual el Servicio de Administración Tributaria inició un rastreo que, en principio, involucró a 38 empresas.

Escandaloso, grande y oneroso este caso cuando Enrique Peña Nieto era Presidente de la República y la exjefa de Gobierno de la capital del país encabezaba la Sedesol, primero, y la Sedatu después. Hoy la señora está acusada por la Fiscalía General de la República como presunta responsable de delitos contra la administración pública por el *uso indebido de recursos*, y sus dos cuentas bancarias fueron *congeladas* por la perspicaz y porosa Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que Rosario no pueda gastar sus inexplicables... ¿20 mil pinches pesos...?

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE los líderes parlamentarios del G4 en el Palacio de San Lázaro no se confían ni bajan la guardia, pese al compromiso expreso de su homólogo morenista, Mario Delgado, de cumplir la palabra empeñada y garantizar la alternancia en la presidencia de la Cámara de Diputados durante la actual Legislatura.

El panista Juan Carlos Romero Hicks, el priista René Juárez, el emecista Tonatiuh Bravo y la perredista Verónica Juárez se mantienen en alerta y en comunicación permanente ante propuestas, como la de Dolores Padierna, para que Morena presida tres años la Mesa Directiva sin la rotación prevista hoy entre las principales fuerzas.

QUE entre los detalles del reporte del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social sobre la pobreza destaca que entre 2016 y 2018 Michoacán, que gobierna Silvano Aureoles, redujo 9.3 por ciento ese problema, siendo líder en la materia, mientras que en Ciudad de México, bajo el mando aún de Miguel Ángel Mancera y José Ramón Amieva en el tramo final, aumentó 3 por ciento.

Caso aparte es el de Oaxaca, que encabeza Alejandro Murat, donde el flagelo se redujo 4 por ciento a diferencia de sus estados vecinos Chiapas, Guerrero, Veracruz y Puebla, donde no disminuyó la pobreza en ese periodo y, por el contrario, en la entidad a cargo de Héctor Astudillo se observó un crecimiento de 2.1 por ciento.

QUE ayer murió la escritora Toni Morrison, quien publicó estas líneas en noviembre de 2016 en el New Yorker: “El día de las elecciones, ansiosamente, muchos votantes blancos, tanto los mal educados como los bien educados, abrazaron la vergüenza y el miedo sembrados por Donald Trump. El candidato que cuestionó si Barack Obama nació en Estados Unidos y que parecía tolerar la golpiza de un manifestante de Black Lives Matter en un mitin de campaña. Que mantuvo a los trabajadores negros fuera del piso de sus casinos. Que es amado por David Duke y respaldado por el Ku Klux Klan”. Se va el premio Nobel cuando más necesita el mundo su voz y sus letras.

UNIVERSAL: HISTORIAS DE REPORTERO / EL PRESIDENTE IRRECONOCIBLE / CARLOS LORET DE MOLA (PP-5)

MILENIO: DÍA CON DÍA

PRESIDENTE BIEN, GOBIERNO MAL
/ HÉCTOR AGUILAR CAMÍN (P.3)

EXCÉLSIOR: A JUICIO DE AMPARO
¿CAMBIO DE RUMBO?
/ MA. AMPARO CASAR (P.6)

EXCÉLSIOR: JUEGOS DE PODER
/ AMLO, LA ECONOMÍA Y LA FALTA DE UNA NARRATIVA
LEO ZUCKERMANN (P.11)

UNIVERSAL
EL PASO: PALABRAS QUE MATAN
/ RICARDO ROCHA (P.12-13)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.23)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.11)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJON INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

§ *Reporta CONEVAL disminución del número de pobres del Estado de México, del 2016 a 2018*

§ *Los resultados representan fortaleza para el gobernador a un mes del Segundo Año de Gobierno*

§ *En Salud se presenta un decremento. Más mexiquenses tienen carencia de servicios básicos en este rubro*

§ *Respaldo de COPARMEX al empresario Pepe Monroy*

§ **Propone PAN catalogar al robo en el transpore público como delito grave**

§ **87 mil estudiantes de UAEM regresan a clases en inicio del Ciclo Escolar 2019-2020**

En medio de la coyuntura de encuestas que muestran diferentes niveles de aprobación sobre el desempeño de los gobernadores del país, se dieron a conocer los informes de pobreza y evaluación 2018 por parte del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), donde se muestra una reducción del número de mexicanos en situación de pobreza, aunque en el tema de salud no hay mucho qué celebrar.

Por eso se entiende que los resultados del CONEVAL fortalecen políticamente al gobernador Alfredo del Mazo Maza, quien ha dejado en claro que no se entretiene en las encuestas, por el momento, tampoco en posicionarse como un gobernante popular, más bien asume una postura discreta y en este caso contundente, por ello tiene condiciones para presumir avances en reducción de la pobreza, comparados los números difundidos con los que se han ofrecido en los últimos 10 años.

Los mexicanos tendrán su propia opinión, sobre todo quienes se mantienen en condiciones de vulnerabilidad, sin embargo el CONEVAL dio cuenta en el reciente informe sobre el avance en la reducción de pobres, como no se había logrado en los documentos que se presentaron cada dos años a partir del 2008, a la fecha.

Entendiendo que programas como el “Salario Rosa” forman parte del eje fundamental de la política social del estado, es evidente que el Ejecutivo sabrá capitalizar el informe de CONEVAL a poco más de un mes del Segundo Informe del Gobernador.

Pero de la misma forma que se destacan los logros que reporta CONEVAL también se vale decir que a pesar de que diversos sectores políticos critican al ex secretario de Salud, César Nomar Gómez Monge, el estado de México cayó en dos años en dichas cifras, en lo que tiene que ver con los indicadores de carencia por acceso a los servicios de salud. Sería interesante revisar qué se ha hecho mal.

Antes de ir a las cifras es importante recordar que “los informes de pobreza y evaluación reúnen datos sobre la pobreza multidimensional desagregada por grupos poblacionales y municipios, indicadores complementarios a la medición de la pobreza, las intervenciones estatales de desarrollo social y los resultados de cada entidad federativa en el Diagnóstico del avance en monitoreo y evaluación”.

La información se articula en siete capítulos: (1) pobreza en el estado de México; (2) evolución de carencias sociales; (3) análisis del bienestar económico, (4) evolución de la pobreza municipal; (5) rezago social; (6) inventario de programas y acciones estatales de desarrollo, así como (7) monitoreo y evaluación.

CONEVAL establece que “de cada 10 mexicanos que dejaron la pobreza, siete son mexicanos, es decir, cerca de 700 mil personas, al pasar de tener ocho millones 230 mil 200 habitantes que vivían en esta situación en el año 2016, a siete millones 546 mil 500 en 2018”. Esta cifra significa que el índice de personas en dicha situación bajó de 47.9 por ciento a 42.7 por ciento, lo que indica una reducción de 5.2 puntos porcentuales, mientras que a nivel nacional fue tan sólo de 1.7 puntos, al pasar de 43.6 por ciento a 41.9 por ciento, en el mismo periodo. Asimismo, otro dato que refleja una tendencia a la baja, son los resultados de personas que viven en situación de pobreza extrema pues, de 6.1 por ciento registrado en el 2016 se redujo a 4.9 por ciento el año pasado, lo cual coloca a la entidad por debajo de la media nacional, que en 2018 fue de 7.4 por ciento.

Los indicadores que tuvieron avances son rezago educativo, que pasó de 13.7 por ciento a 12.9 por ciento, la carencia por calidad y espacios de la vivienda, que se redujo de 12.6 por ciento a 9.6 por ciento, la carencia por acceso a los servicios básicos en la vivienda que registró en 2016 un 11.7 por ciento y en 2018 un 10.3 por ciento, y la carencia por acceso a la alimentación que en dos años disminuyó de 20.8 por ciento a 19.8 por ciento.

En el rubro de Salud hay un retroceso, tomando en cuenta -como se puede apreciar en el cuadro comparativo- que el indicador de carencia por acceso a este servicio decreció en el gobierno de Eruviel Ávila Villegas, tomando en cuenta que en 2012 se situó en 25.3 por ciento; para 2014 lo redujeron a 19.7 por ciento; y en 2016 lo entregaron en 15.5 por ciento, sin embargo a 2018 se elevó a 19.8 por ciento.

Lo anterior significa que en 2016 un total de dos millones 668 mil 300 personas no tenía acceso a servicios básicos de salud pero ahora este universo es de tres millones 489 mil 900.

En cuanto a la carencia por acceso a la seguridad social también hubo un incremento -lo cual no es positivo- al pasar de 55.5 por ciento a 59.2 por ciento. Interesante.

Atajos

Por el centro: Gustavo de Hoyos Walther, el presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), se reunió con los dueños del Grupo “La Moderna”, una de las empresas más importantes asentadas en el Valle de Toluca pero con presencia internacional. Tras la visita a la empresa compartió diversos puntos de vista sobre el entorno económico con José Antonio Monroy Mañón, el presidente del Consejo Estatal Agropecuario, quien es el perfil más viable para presidir la CONCAEM. Monroy tiene el respaldo de la COPARMEX nacional y de dos ex presidentes de la agrupación del Valle de Toluca, José Luis Velasco Lino y Agustín Albarrán.

Por la derecha: La bancada del PAN en la LX Legislatura propuso una iniciativa de reforma al Código Penal del Estado de México para catalogar al robo en el transporte público como delito grave, e incrementar las sanciones de 12 hasta 18 años de prisión a quien cometa dicho delito. El Grupo Parlamentario que encabeza Anuar Azar Figueroa recordó que cada hora se comete un robo a bordo del transporte público en la entidad mexiquense, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, durante el primer semestre del año en curso, se han cometido cuatro mil 769 robos en el transporte público colectivo, lo que representa un incremento del 10 por ciento respecto al año anterior. Con la iniciativa se propone reformar los artículos 09 y 290 del Código Penal del Estado de México para catalogar el robo en el transporte público y sancionar de 12 y hasta 18 años de prisión a quienes cometan dicho delito.

Por el centro2: El Rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Alfredo Barrera Baca y el gobernador Alfredo del Mazo Maza inauguraron el Ciclo Escolar 2019-2020, con un universo de 87 mil jóvenes que se integran a los programas de esta casa de estudios, de los cuales un 57 por ciento son mujeres. El Gobernador y el Rector de la UAEM entregaron preseas Ignacio Ramírez Calzada, para reconocer la contribución del personal académico a la docencia, investigación, difusión cultural y extensión universitaria.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Basura

Toneladas de basura han sido retiradas de la presa El Ángulo, en donde el gobierno mexiquense y el de Cuautitlán Izcalli trabajan duro para tratar de evitar más problemas, aunque el desfogue ha afectado algunas viviendas de colonias cercanas. La alcaldesa **Ruth Olvera** fue entrevistada sobre este tema y pidió a los habitantes del municipio que gobierna ya no arrojar basura a la vía pública, ya que después de las lluvias torrenciales del lunes, su gobierno recogió 100 toneladas de desechos, que van desde una botella de plástico, hasta sillones, colchones, llantas y electrodomésticos... El alcalde **Ricardo Núñez** ha estado en el área afectada por el desfogue de la presa El Ángulo, para informar a la gente que trabajan de manera coordinada con las tres instancias de gobierno para evitar daños mayores ante estos problemas ocasionados por fenómenos naturales...Por cierto, la presidenta Ruth Olvera inauguró en Atizapán de Zaragoza el programa de Canje de Armas 2019, que prevé en este año el cambio de 2 mil artefactos y explosivos, superando las mil 134 del año 2018 y dijo que fue un gran acierto del presidente Andrés Manuel López Obrador la creación de la Guardia Nacional, así como la participación del efectivos militares y la Marina en operativos coordinados con las autoridades municipales para reforzar la seguridad...En Tlalnepantla amanecieron con la noticia de que el trabajador **Jorge Valdez Vargas** fue asesinado cuando limpiaba calles en la colonia Ex Ejido San Lucas Patoni, motivo por el cual el gobierno de Tlalnepantla que preside **Raciel Pérez Cruz** reafirmó su compromiso con la ciudadanía y los empleados de la administración municipal e informó que la Fiscalía mexiquense es la instancia encargada de investigar y fincar responsabilidades por estos lamentables hechos, mientras que a los familiares de la víctima el gobierno municipal les ha brindado todo el apoyo y se han cubierto los gastos funerarios, ya que todos los trabajadores cuentan con un seguro de vida...Ahora le tocaron a Nicolás Romero las afectaciones por lluvias. El gobierno estatal apoyó con las labores de succión y limpieza en las viviendas afectadas, tras el desbordamiento del río "Pueblo Viejo".



PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

